

# caritas

## Presseeinladung



**Caritasverband  
für die Stadt Köln e.V.**

**Pressekontakt**

**Marianne Jürgens**  
Leitung Öffentlichkeitsarbeit

Caritasverband für die Stadt Köln e.V.  
Bartholomäus-Schink-Str. 6, 50825 Köln

**Telefon:** 0221 9 55 70-237  
**Telefax:** 0221 9 55 70-230  
marianne.juergens@caritas-koeln.de  
**www.caritas-koeln.de**

Köln, 16.09.2021

mit der Bitte um Vorankündigung und herzliche Einladung

### **Caritas Köln unterstützt „Rettungskette für Menschenrechte“ für Asylsuchende**

Am 18. September gibt es eine EU-weite Rettungskette für Menschenrechte von der Nordsee bis zum Mittelmeer, an der sich 286 Organisationen beteiligen.

**Die Caritas Köln mit ihren Fachdiensten für Geflüchtete begleitet diese Aktion mit einer Kundgebung durch einen „Rettungsring“ vor Ort.**

**am Samstag, 18. September von 12 bis 14 Uhr**  
**Ort: Platz an der Kalker Post/Kalker Hauptstraße, 51103 Köln**  
**(U-Bahn-Haltestelle Kalk-Post)**

In Redebeiträgen werfen Caritas-Mitarbeitende einen persönlichen Blick aus der Beratung auf die Erfahrungen von Geflüchteten. Plakate aus der Ausstellung von Pro Asyl e.V. verdeutlichen das Thema.

Die Caritas Köln fordert eindringlich dazu auf, mit geflüchteten Menschen in europäischen Ländern und an europäischen Außengrenzen menschlich und fair umzugehen.

Es braucht Sicherheit für die Betroffenen, menschenwürdige Unterkünfte, ein faires Asylverfahren und eine gemeinsame Verantwortung in der Umsetzung humanitärer Menschenrechte - auch was die Verteilung von Hilfesuchenden betrifft.

Die Caritas Köln teilt die Forderung der „Rettungskette für Menschenrechte“ nach Schaffung sicherer Fluchtwege. Die EU muss sich für die Bekämpfung der Fluchtursachen einsetzen, Menschen in Lebensgefahr müssen gerettet werden, anstatt Menschen auf der Flucht zu bekämpfen. Die Mitglieder der Gruppe fordern ein Ende der Kriminalisierung der zivilen Seenotrettung. Weitere Informationen zur EU-weiten Aktion und die aktuelle Route gibt es hier: [www.rettungskette.eu](http://www.rettungskette.eu)

**Europa muss endlich seinen humanen Grundprinzipien entsprechend handeln!**

Wir freuen uns, wenn Sie zum „Rettungsring“ am 18.09. in Kalk kommen und anschließend berichten. Ansprechpartnerinnen der Caritas Köln vor Ort:

Claudia Metternich/Wohnraum für Flüchtlinge und Susanne Rabe-Rahman/ Perspektivberatung für Flüchtlinge.

Für Rückfragen vorab steht Susanne Rabe-Rahman unter Tel. 0178 9094714 zur Verfügung.